

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

OFICINAS

Edición local, un mes 1 peseta; fuera, trimestre, 3.50.—Edición grande, un mes, 1.50; fuera, trimestre, 5.—
Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º de cada mes y solo terminan en fin de Marzo.—
bre 6 Diciembre.—Un número 10 cents., atrasado 50.

AÑO XXXI

MARTES 25 DE SETIEMBRE DE 1888

NÚM. 9.613

Los VINOS y JARABES DE DESPINOY, aprobados por la Academia de Medicina de París, contienen todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao. Son indispensables para los convalecientes, para los niños y para las personas anémicas.

INSTITUTO DE VACUNACION con linfa de vaca

23, MERCED 23.
Se vacuna todos los días de tres a cinco de la tarde y directamente de la ternera los miércoles y jueves de cada semana.
También se vacuna a domicilio y llevando la ternera.
La vacuna se expende en tubos, cristales, frascos y placas, siempre reciente.

SE GARANTIZA EL ÉXITO
Para más detalles se facilitan libritos prospectos en el Instituto, Merced, 23.

Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes

ACADEMIA DE MATEMATICAS

de un antiguo oficial de ingenieros del ejército, profesor que ha sido en la Academia de dicho cuerpo y director de varias Academias preparatorias de Madrid y el Escorial.

Enseñanza completa para el ingreso en la escuela preparatoria de Ingenieros y Arquitectos y en la Academia general Militar, como en cualquiera otra carrera, que tenga por base las Matemáticas.

Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes, de 1.º y 2.º enseñanza, calle de Sta. Quiteria, núm. 13, Murcia.

ALMACEN DE CARBON DE JUAN COSTA Y COMP.ª

JUNTO A LA IGLESIA DE LA MERCED.
La casa Juan Costa y Compañía, cuenta con grandes existencias de carbones de encina, y para refinar y mejorar los carbones y evitar el engaño tiene contratados varios trozos de monte para por su cuenta fabricar este artículo, a fin de que reúna las condiciones de economía apetecibles, siendo como siguen los precios:

Servicio a domicilio.
Carbón superior de pino, de olivera fuerte, de chaparra y de carrasca, en jabegones, a 4.50 ptas. los 46 kilos.
Carbón superior de encina limpio, a 1.50 id. los 11 y medio kilos y 5.50 los 46.
Carbonilla de encina, a 1 id. los 11 y medio kilos.
Carbón vegetal artificial París, a 6 id. los 46 kilos.

SE RECIBEN AVISOS
P. de Sta. Catalina, 10, tienda de don Francisco Puig—P. de Cadenas, 1, idem de D. Castro—Sta. Eulalia, casa de Paco el de la tahona—Pilar, 35, tienda de don Mariano Clares—Riquelme, 22, idem de D. Trinidad Jara—P. de Camacho, idem del Tobalá—Pinares, 4, idem de D. José Galán.
NOTA. Con el carbón de encina se acompaña romero para encender. 33

DIAMANTES AMERICANOS

JUNTO AL PUENTE
Véase la exposición en artículos de bisutería, pedrería, pendientes, aretes, pulseras, cadenas, imperdibles, botanadoras, infinidad de artículos de novedad con oro, plata, plique oro y níquel.
Petacas, carteras, tarjeteros, portamonedas, máquinas para hacer cigarrillos, fosforeras para hacer juegos de prestidigitación y un millón de objetos imposible de enumerar.

A 8 pesetas par anteojos de cristal de roca de primera cortado al eje, cual lo prueba el aparato turmalina.
1,000 pesetas al que pruebe que no son de roca natural.

Gemelos para teatro, campo y marina desde 4 pesetas en adelante.

Se hacen toda clase de composturas.

DIAMANTES AMERICANOS

entrada libre 15
PRECIO FIJO.

ANTIGUA ACADEMIA preparatoria

PARA CARRERAS ESPECIALES FUNDADA Y DIRIGIDA POR

DON FRANCISCO GOMEZ GARCIA con la cooperación DE REPUTADOS PROFESORES

3—calle de RUIPEREZ—3, Murcia. 17—14

Guía de Barcelona

y de la Exposición Universal.
Se vende a una peseta.

ALMACEN DE CARBON

CALLE DE CAPUCHINOS, 32, (BARRIO DE SAN BENITO).
Teléfono 13.

Cuando se goza para con el público de gran crédito, están demás los llamamientos pomposos.
He aquí los precios a domicilio:

	Kis.	Pts.	Cts.
Carbón-Paris.	10	1	30
Carbón-luz para encender. (paquete).	10	1	12
Carbón de encina cribado.	10	1	30
Carbón de pino y cepa cribado.	10	1	20
Carbón de pino y cepa en jabegones.	10	1	10
Leña seca de pino.	10	1	45

Para comodidad del público se reciben avisos en los siguientes establecimientos:
Santa Isabel 8, San Nicolás 23, Ceballos 10, Carnicería 1 y 3, plaza de Cadenas tienda del Sr. Erades. Cooperativa de Empleados, Carnicería 7, Central telefónica, Trapería, 5, donde gratuitamente puede el público hacer sus pedidos por Teléfono.

NOTA. Con el carbón Paris y el de encina se regala un paquete de carbón-luz con cada 40 kilos.

ALERTURAS, DIARIAS, TERCIANAS y CUARTANAS, por rebeliones que sean, desaparecen usando las píldoras febrífugas de Moreno López.

Para su uso véase la instrucción que acompaña a cada caja. Precio de la caja 3.50 pesetas; idem de la media para niños 2 pesetas. Remitiendo su importe se manda por el correo.

Unico punto de venta

FARMACIA DE J. MORENO LOPEZ

PLAZA DE CAMACHOS, NÚM. 26.
100—44

COOPERATIVA DE EMPLEADOS

En este establecimiento se acaba de recibir una superior remesa de quesos de bola, esperando otra de salchichón de Vich.

Ofrecemos también a precios ventajosísimos, por querer saldar, los géneros siguientes:
Pasa racimada Málaga, los 400 gramos, 60 centimos de peseta.
Conserva de membrillo, los 400 gramos, 40 centimos.
Galletas corrientes, los 400 gramos, 50 centimos.
Thé negro, los 400 gramos 2 pesetas.
Arroz, los 400 gramos, 15 centimos.
Habichuela corta: los 400 gramos, 15 centimos.
A vellana fina redonda, los 400 gramos, 30 centimos.
Aceitunas Reina, los 400 gramos, 40 centimos.

MANTECA DE VACA NUEVA.

Se ha recibido la verdadera hamburguesa marca DOS VACAS, en la CHORRERIA EXTREMEÑA de JUAN BEJARANO E HIJOS, plaza de Carnicerías, 4.

También hemos recibido un gran surtido en garbanzos de Castilla nuevos, que expensamos a precios económicos, garantizando sus clases, como la de todos cuantos y variados géneros completan el abundante surtido de este acreditado establecimiento.

JUAN BEJARANO E HIJOS

CARNICERIAS, 4. 3

Sucursal del Banco de España

EN ESTA PLAZA.

Desde el día 1.º del próximo Octubre, las horas de despacho, para las operaciones de banca, en esta Sucursal, serán de diez de la mañana a dos de la tarde. Murcia 24 de Setiembre de 1888.—Caquín Pérez.

LA PAZ DE MURCIA

Un escándalo inaudito.

¡Tienen conocimiento el Sr. Delegado de Hacienda, el Sr. Gobernador, el Sr. Fiscal, el Sr. Alcalde, el Sr. Presidente de la Audiencia, del escándalo que en los partidos de Santiago y Zarraiche, Churra y Cabezo de Torres, se está dando con motivo de los atrasos de contribuciones! ¡Saben las autoridades, el cúmulo de vejaciones y de atropellos de que son víctimas esos pobres colonos!

No decimos mas por hoy, Sr. Delegado, pero esé seguro que si no procura corregir tanto escándalo, entonces habiáremos claro, muy claro; pues parece imposible que en las barbas de las autoridades se abuse de esa manera: sobre estos hechos sámbenos se instruya un proceso en el Juzgado de San Juan por denuncia de uno de los víctimas.

¡Ignora este nuestro colega «Les Provincias»!

Nueva cuestión sobre asunto ya debatido muchas veces, se presenta al Ayuntamiento con la reclamación de

los interesados en la huerta del Norte, contra el Reguerón.

Delicado es el asunto, pues tan dignos de atención son los del Norte, como los del Mediodía, así, que aun á pesar de estar el asunto debatido de otras voces y de existir disposiciones en favor de los del Mediodía, nosotros que no quisieramos perdesen estos el Reguerón que les siva, nos alegráramos que este no fuera causando de perjuicios en el Llano de Brujas, Santa Cruz y Raal, puntos amenazados por el desbordamiento de las aguas del cáuce artificial al Segura, que pudieran evitarse dándole mas profundidad á lasoleira en el descenso, comenzando el declive desde su origen, lo cual beneficiaría también á los del Mediodía; quitándole la vuelta que tiene ese cauce entre los Garres y Benaján, y llevándolo á confluír naturalmente con el Segura por punto mas inferior de este, uniendo las aguas sin producir otra novedad que el aumento del caudal del Segura.

Nosotros quisieramos la conciliación de todos los intereses y en lo que indudamos nos alegráramos acertar para no perjudicar tampoco á nuestros estimados vecinos de Orihuela.

Ya saben nuestros lectores, por las noticias que anticipamos en nuestro último número, la tristísima tragedia ocurrida la noche del pasado sábado en el cercano pueblo de la Raya.

Como quiera que, con este motivo, según nuestro criterio, hay que exigir graves responsabilidades al Alcalde del pueblo citado, nuestros suscritores habrán de permitirnos alguna extensión para tratar este asunto, en gracia si quiera á los abusos que denunciámos que merecen un correctivo eficaz y enérgico, para que no tengamos que lamentar sucesidos como el que vamos á referir, conforme á las notas que hemos recogido en el mismo lugar del suceso.

Celebrábase el sábado en la Raya con la natural animación, la víspera de una función que había de tener lugar el domingo. La música strajo numerosa concurrencia de los alrededores, llenándose de gente las calles del pueblo.

Serán las 8 ó 9 de aquella noche fatal, cuando un muchacho de 15 á 16 años, hijo del polvorista apodado «El Yator», vecino del lugar de Nonduerma, comenzó á pasear un toro de pólvora. El Alcalde nada dijo á esto, á pasar de estar prohibidas semejantes diversiones. Sucedió que el muchacho tropezó y cayó cuando largo era al suelo. Levantóse y entonces un hombre de edad ya madura, llamado Miguel, colocóse el toro corriendo por la plaza. En ella, y formando grupo, había unos individuos, conocidos por los Malayas que cada vez que el del toro pisaba le daban un empujón. A las dos ó tres vueltas cuando el Miguel de aquellas bromas y parcos que hubo de contestar á ciertos insultos que los Malayas le dirigieron, tratándose de palabras. Pero gracias á la intervención de cierta persona justamente respetada de aquel pueblo, no pasó la cosa, en aquel momento, mas allá, pues cogiendo del brazo al Miguel lo separó llevándosele para su casa; pero no anduvieron veinte metros, cuando uno de los Malayas, acordándose por la espalda, disparó sobre el Miguel dos tiros de pistola que le dejaron cadáver. Entonces un hijo del muerto, enterado de cuanto ocurría comenzó á descargar palos sobre los asesinos de su padre, que eran dos, no parando hasta que los dejó exánimes. Hasta aquí la tragedia.

Entre tanto, ¡qué hacía el Alcalde! Pues cuando oyó los tiros y el alboroto se encerró en su casa donde no dió entrada á nadie. Y cuando le dijeron á voces, desde la plaza, que había tres muertos, entonces cogió el bastón y salió. ¡Buen modo de cumplir con su deber! ¡Qué bien parada quedó la autoridad!

Meditemos: á nuestro entender, hay que exigirle las responsabilidades siguientes:

1.º La que haya lugar por permitir juegos de pólvora, prohibidos en todos los países cultos, y sin preceder y presentarle el permiso de su superior gerárquico; 2.º Por no poner paz entre los contendientes á su tiempo, con lo que posiblemente hubiera evitado la desgracia de muchas familias, y las vidas de tres hombres que no son un grano de anís; 3.º Por no haber dado á su tiempo, según parece, parte al Juzgado correspondiente, dándose lugar con su tardanza á multitud de incidentes que pueden entorpecer luego el curso y verdad del proceso.

Además, ese Alcalde, conociendo, como debe conocer la ley en que se prohíbe de minara tan terminante la matanza de reses de corda antes del mes de Noviembre, y la fabricación de embutidos hasta veinte días después de empezar aquella, el sábado 22 de Setiembre sacrificó una res de la especie nombrada, elaborando también el embutido conocido por *morcilla*, embutido que añadiéndola picante excita la sed del vino, líquido que tendrá parte importante en los sucesos. ¿Dónde bebieron el vino los de la cuestión? Dícese que también casa del Alcalde, pues además de ser autoridad tiene un establecimiento de esa clase que moralmente consideramos incompatible con el cargo que ejerce.

Llamamos la atención del Sr. Gobernador y Sr. Juez, para que á ese Alcalde que demuestra no conocer sus obligaciones, se las hagan conocer de un modo enérgico, destituyéndolo por lo pronto de un cargo que con tanta deficiencia desempeña, y porque la clase de establecimiento que posee le imposibilita para cumplir bien, y darán con esto una satisfacción á la opinión, honradamente preocupada con sucesos tan lamentables, realizando así los altos y sagrados fines de la justicia.

En la Merced.

Anteayer se promovió un gran tumulto en la fiesta de la Merced; pero no tuvo origen en olla, como dicen nuestros colegas, la causa que lo motivara, según las versiones que oímos en el sitio donde ocurrió, y que vamos á trasladar al público.

En una casa de la calle de la Concepción, habitada por mujeres de buen humor y junto á la tienda de bebidas de Estéban Gassot, estaban seis conocidos jóvenes, dícese que del barrio de San Benito, y de allí salieron todos ellos despidiéndose del ama de la casa con expresiones fias y poco convenientes para oídos castos, que después hicieron extensivas á los demás individuos de la familia.

El Estéban Gassot, que se hallaba en la puerta de su casa en mangas de camisa y desprevenido por completo de que pudiera ocurrir nada, fué sorprendido con un disparo, al mismo tiempo que otro sujeto atropellaba á su padre, anciano de 60 años, amenazándole con una pistola con la que le amarró la cabeza arrojándole al suelo. El Estéban tuvo que salir huyendo hacia la Merced y en la huida recibió cuatro ó cinco tiros, sin que por fortuna le alcanzara ningún proyectil.

Al llegar á la plaza de la Merced, el Gassot cayó al suelo porque tropezó con uno de los músicos de la banda del señor Mirete, y allí fué alcanzado por su persiguidor, dándole con la pistola que llevaba en la mano, y vacía, varios golpes, hasta que un paisano conocido por el *Tanin* le arrebató el arma al agresor, y la guardia civil que acudió puso fin á el alboroto de teniendo á varios.

Dícese que de los alborotadores algunos están ya en libertad, y que otros lograron escapar sin pisar la Corrección, mientras el Estéban Gassot, que milagrosamente vive hoy, y que nos consta que es un hombre honrado, por cuanto que jamás ha estado ni una hora detenido, se halla en la Cárcel Corrección confiando en el celo del Sr. Juez descubriendo que fué agredido sin que provocara á ello.

Como todo esto ocurrió en poco mas de un segundo, la concurrencia se puso en su mayoría en fuga y cayeron mujeres y hombres. Es milagroso que á pesar de los tiros y de las corridas, entre la apañada multitud no hubiera desgracias.

El Inspector Sr. Eguilaz fué también de los primeros que acudieron, y á la señal de su pito le hicieron diferentes guardias, entre ellos varios de la civil. Después, en la calle de la Merced, cuando ya ardía el castillo, hubo también corridas y atropellos, á causa según se nos dijo, de unos palos que se repartían en la calle de Caravija.

He aquí dos artículos de la instrucción de consumos que deberían darse á conocer con frecuencia, ó estar fijados constantemente al público:

«12. La administración concederá permiso para sacar especies de la población con destino á la venta en las ferias ó mercados que se celebren dentro del término municipal. En el fiato de salida se pesarán con exactitud las que se extraigan y las que después vuelvan; á fin de abonar en cuenta la diferencia si las especies procedieran de depósito.

113. Los concurrentes á las ferias

y mercados que se verifiquen dentro de las poblaciones tendrán derecho á la devolución de las cantidades que hubiesen adeudado á la introducción de las especies que vuelvan á extraer por falta de venta.

Para que esta devolución tenga efecto será necesario que la extracción se verifique dentro de las veinte y cuatro horas siguientes á la terminación de la feria ó mercado, y por el mismo fiato por donde se hizo la introducción, y que se acredite el adeudo con la oportuna papleta expedida á nombre del interesado en la que previo reconocimiento se anotar á la cantidad devuelta, verificándose igual anotación en el libro talarario.

La administración vigilará la salida de las especies hasta pasado el fiato.

Estos artículos debían los Alcaldes padésanos tenerlos siempre expuestos al público para conocimiento de sus vecinos.

En Lorca se mueve también la opinión en favor de que se agite la realización de las obras de defensa contra las inundaciones, que tan necesarias son en esta castigada comarca.

En Caravaca desconocen lo que dispone el art. 43 del reglamento de pesas y medidas, y le niegan al fiel almotacén los derechos de la comprobación, único haber que disfruta con arreglo al art. 51.

Si dan en esto todos los obligados á la comprobación periódica, ¿de qué vivirá ese funcionario y costeará sus viajes?

Los derechos están fijados en el anexo núm. 2 del reglamento y como los almotacenes juran desempeñar fielmente el cargo, es de creer que no se extralimitará en lo que tiene derecho á exigir.

Los vecinos de nuestro barrio de la Merced deben haber quedado satisfechos de sus fiestas á su patrona, que han agradado á los que á ellas han asistido, y han proporcionado, ahora que no hay ni una distracción, dos veladas muy divertidas.

En la primera, además de haber música, se quemó un buen castillo que fué muy vistoso, pero de todos los fuegos de aquella noche el que mereció mayor aprobación fué el roncador último de los que precedieron á la quema del castillo. Dicho cohete le constituyeron lluvia de luces de colores, abundante chispeo, culabrinas, lágrimas, y brillantísimas y hermosas lucas de bengala con paracaídas, de una duración grande y muy pausado descenso; esta pieza es la que mas honró al pirótecnico.

Anoche la velada tuvo diferentes atractivos. Otra banda mas, la de Raya, costeada por los vecinos al llenador: esta música y la de Mirete tocaron excelentes piezas, pero la que se esperaba con ansia fué la batalla de Inkormman que ejecutó magníficamente la banda municipal, tan bien que los constantes y nutridos aplausos que saludaron su fin, obligó al Sr. Mirete á repetir la última parte, lo cual le valió nuevas demostraciones de aprecio. Fué de buen efecto el bombardeo que simula la batalla y la iluminación con bengalas del alegre final que solemniza la victoria.

Las dos músicas concluyeron sus programas con el alegre y entusiasta himno de Riego.

Las fiestas terminaron con cuerda con buenas ruedas frente á la iglesia, y con un pequeño castillo en el terrado de una de las últimas casas de la calle.

También debe estar muy satisfecho el pbro. capellán conductor de la Merced, Sr. Bolando, por la parte que le toca, pues la función religiosa y la procesión han sido dignas de la Augusta señora á quien eran dedicadas, y no menos debe estarlo la camarera Sra. D.ª Concepción López Sobravilla, por los infinitos elogios que ha merecido el riquísimo vestido y manto que ha estrenado la Virgen, de un mérito extraordinario en el bordado al realce.

Las otras imágenes todas iban bien vestidas y adornadas. Entre el acompañamiento llamaban la atención muchas parejas de niñas vestidas de blanco.

La procesión fué ordenadísima, llevó un acompañamiento del sexo bello compuesto de miles de mujeres de todas las clases de la sociedad; el estandarte lo conducía el Sr. D. José Santiago Ori; la presidencia del clero con rica capa la llevaba el Sr. Provisor; entre el clero, en el lugar que le correspondía, vimos al Sr. Cura de la parroquia. La presidencia civil fué encomendada al Teniente de Alcalde D. Patricio Al-

Véase la última página

Madrid 24 Septiembre 1888.

CENTROS OFICIALES.

La *Gaceta* de ayer contiene, la disposición siguiente:

Fomento.—Real orden trasladando á don Francisco Ruiz de la Peña, catedrático numerario de latín y castellano del Instituto de Burgos, á la cátedra de igual asignatura en el de Bilbao.

La *Gaceta* de hoy contiene, entre otras disposiciones, las siguientes:

Hacienda.—Real orden dictando disposiciones respecto á las libranzas creadas para el pago de suscripciones á la prensa cuando resulten emmendadas.

Gobernación.—Otra mandando se celebre subasta para establecer una red telefónica en Almería.

NOTICIAS GENERALES.

Un periódico de Málaga dice que hace pocos días, y para tratar asuntos religiosos, entre ellos de la fundación de un convento de Capuchinos en aquella ciudad, fué á la misma el superior de una de las comunidades establecidas en Antequera.

El reverendo cruzaba por una de las calles más céntricas, cuando lo llamaron desde un balcón.

Apresuróse el buen capuchino á volver la cabeza, y se encontró con que le hacía señas para que subiera una señora anciana.

Todo curioso subió el fraile las escaleras, y en la habitación principal fué recibido por la dama, la cual, después de convenirse de la autenticidad del religioso, le dijo que ella era depositaria de un gran cajón que contenía objetos y vasos sagrados de oro y plata, que le fueron confiados por un padre capuchino al decretarse la excomunión, para que ella los devolviera á frailes de esta orden apenas se restableciera en Málaga.

Perplejo quedó el morje al oír á la señora, y ya iba á dirigirle una mirada compasiva, creyéndola loca, cuando ella, abriendo un gran armario, le mostró el interior, lleno, en efecto, de objetos de plata.

Según telegrama de Oviedo recibido ayer en los centros oficiales, anteaer volcó el coche correo de la empresa Llanos en el punto denominado Fuente Florida, kilómetro 77 de la carretera de Cangas á Espina, resultando muerte el zagal Manuel Díaz, herido de alguna gravedad Amaro Pertierra y Paulino Alvarez, y con heridas leves Dolores Trápilo. El juzgado instruye la oportuna sumaria.

Los ingenieros militares están haciendo las pruebas de unos aparatos llamados criptófonos que, enterrados en hoyos, transmiten hasta distancias considerables, por medio de alambres subterráneos, los ruidos y las palabras que se producen en un punto determinado.

En el agua transmiten de manera muy perceptible el ruido submarino originado por los torpederos.

Una lamentable desgracia producida por una descarga eléctrica, ocurrió en Valladolid el viernes por la noche.

Los empleados de la Sociedad electricista castellana Sres. Miravalles y García, que estaban inspeccionando los acumuladores que se han colocado estos días en la parte baja del kiosko de la plaza Mayor para el servicio de las seis grandes lámparas de arco voltaico que alumbran dicha glorietta, tocaron inadvertidamente á los conductores, siendo al punto heridos por una descarga que dejó sin vida al primero en aquel momento y algunos minutos después al Sr. García.

Un niño de once á doce años presencié el triste acontecimiento.

Un telegrama de Cádiz participa que en el pueblo de San Roque hubo en la noche del 21 una fuerte tempestad, durante la cual cayeron varias exhalaciones, una de ellas en la iglesia, donde ocasionó desperfectos.

No ocurrieron desgracias personales.

Durante la tormenta que ayer descargó sobre Madrid, cayó una chispa eléctrica en el pararrayos del ministerio de Fomento que está sobre la secretaría de la dirección de Instrucción pública.

Algunos conservadores caracterizados que se encuentran actualmente en Madrid, aseguraban anoche que no será la minoría de su partido la que combata con más calor las reformas militares que se planteen por decreto, ni tal vez las

demás oposiciones, sino que más bien creen que mantendrán la discusión los diputados de la mayoría que ya las combatieron antes.

Está negado oficialmente que hayan ocurrido casos de difteria en Granada ni en San Roque.

La *Mañana*, de la Coruña, dice que el ministerio fiscal ha presentado, en cumplimiento de una ejecutoria de la sala de lo civil, querrela contra el juez del Ferrol, señor Romeros Tomás por prevaricación.

Anoche se decía como cosa muy segura que los amigos del señor Nocedal habían solicitado la jefatura de don Jaime, hijo mayor de don Carlos, el cual desde luego había rechazado semejante proposición.

También se decía que don Alfonso, hermano de don Carlos y esposo de doña Blanca, había sido invitado para ejercer la misma jefatura y la había rechazado también.

Anoche se decía que el congreso católico se celebrará en Madrid después de la época del adviento, en el más breve plazo posible.

Los amigos del señor Salmerón, que están fuera de toda coalición en estos momentos, creían anoche muy posibles las inteligencias del señor Pi y Margall con el señor Ruiz Zorrilla.

Cerca de Bartolas (Huesca) ha ocurrido un motín de poca importancia.

Varios vecinos se armaron é impidieron por la fuerza que el dueño de un monte vendido por el Estado hiciera la recolección.

La guardia civil ha acudido al lugar del suceso.

Noticias de San Sebastián dan por seguro que el señor Alonso Martínez ha hecho ya su estudio sobre el problema del sufragio universal, y que á su regreso á Madrid y al del señor Montero Ríos quedará convenida la fórmula de su planteamiento.

Los gastos de administración y visita en aquellas diócesis, que han de reducirse á colegiata, han sido suprimidos, excepto los de la diócesis de Ciudad-Rodrigo.

Ayer no se ha celebrado en Madrid acto ni conferencia política que merezca mención, ni entrevista de ministros; ni se ha recibido tampoco ningún telegrama de provincia, interesante.

Se ha embarcado para España el intendente general de Hacienda de Filipinas, señor Luna.

Aún no está acordado quién ha de sustituirle.

Se ha dispuesto que la superintendencia de las minas de Almadén la desempeñe un jefe de administración de segunda clase, en vez de primera que consignaba el presupuesto.

Niega *La Correspondencia* sea exacto que el ministro de Ultramar proyecte realizar un empréstito con destino á Cuba.

El reo condenado á muerte en Orense por la Audiencia de lo criminal, como parricida, le fué notificada la sentencia de la última pena á los tres meses de consumado el crimen. El reo oyó con gran serenidad la lectura de la sentencia.

Según el último balance del Banco de España el efectivo metálico, que fué de 287.928.771,36, ha descendido á 286.167.468,87 pesetas.

Los efectos en cartera han descendido de 938.922.799,54 á 937.273.667, 16.

Hay aumento en la cifra de billetes en circulación desde 674.833.625 á 676.181.575.

También en los depósitos en efectivo que de 68.411.918,77 han subido á 68.729.147,62.

Presenta disminución la partida cuentas corrientes que fué 336.963.665,97 y está representada por 335.970.414,60.

En ganancias y pérdidas hay aumento en las realizadas 3.703.357,72 á 3.988.548,43; y disminución en las no realizadas, 405.133,27 á 387.954,21.

Las reservas de contribuciones no han sufrido alteración; quedan en pesetas 11.189.963'67.

Quedaron las acciones del Banco de España en la cotización del último sábado, en 417; al mismo tipo se cotizaron el lunes y el martes; el miércoles bajaron á 416,50, y así se mantuvieron el jueves; subieron de nuevo el viernes á 417, y

anteayer sábado alcanzaron en la cotización el tipo de 418.

El pormenor del efecto metálico, es como sigue:

Oro: 66.964.026'89.

Plata: 217.034.413'96.

Bronce: 2.719.028'02.

Dicen de San Sadurni de Noya que es tan abundante la cosecha de vino en aquella comarca, que aun las personas ancianas demuestran por ello su admiración, pues recuerdan poquísimos casos parecidos al que ofrece este año el resultado de la vendimia.

Dice un periódico de Córdoba que en las cercanías de aquella ciudad ha sido señalada la presencia de un lobo que viene causando grandes estragos en las ganaderías.

Por la muerte de dicho animal se ha ofrecido una gratificación de 50 pesetas.

Se han practicado las últimas pruebas del puente de Peares en la provincia de Orense; cuatro cilindros de la carretera y dos grandes carros llenos de piedra, arrastrados por 24 parejas de bueyes, pasaron con toda felicidad, sin que el enorme peso de 40 toneladas hiciera bajar el puente más de medio centímetro, ni fuesen de importancia los movimientos laterales.

Las noticias que sobre la filoxera se reciben de Verín y Valdeorras, Orense, son desconsoladoras; la plaga se ha extendido de un modo aterrador en todas las comarcas invadidas, y siguiendo esta progresión no es aventurado afirmar que antes de tres años estarán atacadas todas las comarcas vinícolas de aquella provincia.

Continúa la hija del señor gobernador de Madrid mejorando algún tanto de la enfermedad que padece.

Ello, no obstante, aún no podemos dar á nuestros lectores la grata noticia de haber desaparecido la gravedad.

Por real orden del ministerio de la Guerra, ha quedado suprimida la enfermería militar establecida en Leganés, quedando reducida á una clínica sucursal del Hospital de Madrid, tanto para la asistencia facultativa, como para los demás servicios.

El chalet Mira-Concha, que para residencia de verano se construirá en los terrenos del Antiguo, adquiridos por Su Majestad la Reina Regente, no será un verdadero palacio real, sino simplemente un chalet que contendrá un comedor para 50 personas, una gran sala de recepciones, caballerizas, cocheras y pabellones para la servidumbre.

No hay nuevas noticias sobre el curso del proceso referente al asesinato de don Dionisio López.

Los periódicos de Valencia indican que acaso dentro de poco haya una sorpresa: una excarcelación.

En el vapor correo *Puerto Mahón* fueron embarcadas, para ser vendidas en Barcelona, tres tortugas de mar, una de las cuales pesó cerca de 90 kilos.

Los presos de la cárcel de la Coruña Isidro Martí Ferrer y Pedro Ferrer Vallverdú han presentado un escrito al gobernador civil, en el que manifiestan que por el preso Manuel Varela Vázquez que desempeña las veces de llavero en aquel establecimiento, se les han hecho proposiciones, mediante las cuales, por la entrega al mismo de 400 duros, se los franquearía de par en par las puertas de su encierro.

Los denunciadores terminan su escrito expresando que aceptaron dichas proposiciones ante el temor de que éstas se derivasen de consejos más altos con la intención de cometer con ellos algún crimen.

El escrito en cuestión se remitió al señor juez de primera instancia.

Una joven de 27 años, llamada Francisca López, que acababa de llegar de Manresa, se arrojó la noche del jueves por un balcón del piso cuarto que habitaba en la calle de Ramalleras de Barcelona, quedando muerta en el acto. En aquel instante se vió salir de la casa á un individuo que había tenido relaciones con aquella infeliz, por lo cual fué detenido.

En la Coruña se dice que uno de los cuatro regimientos de caballería que se tra-

ta de suprimir, es el de cazadores de Galicia, de guarnición en aquella plaza, con lo que ese esterilizan los sacrificios del Ayuntamiento para la construcción del cuartel.

Ya se hallan en Córdoba los arquitectos señores Velázquez y Hernández y Rubio, encargados por el Gobierno de ultimar los estudios de restauración de aquella catedral y de la Sinagoga cordobesa.

El acto de la apertura del curso de 1888 89, que se verificará en la Universidad central de Madrid el 1.º de Octubre, será presidido por el ministro de Fomento.

Se anuncia la publicación en Madrid de un periódico federal que se titulará *La Autonomía*.

Ha sido entregado al ministro de la Gobernación el expediente para la construcción del Asilo de inválidos del trabajo.

A dicho expediente acompañan los planos correspondientes.

Hallándose días pasados en un pueblo de Granada un sujeto refiriendo en la taberna un lance amoroso de que había sido víctima una joven que vive con su madrastra, se presentó ésta armada con una faca, y arrojándose sobre el imprudente narrador, le hirió en la cara y en el cuello, dejándolo en gravísimo estado.

Ayer salió para Andalucía el presidente del Consejo de Estado, señor don Venancio González.

Aceroa del estado de la salud pública en Madrid, leemos en *El Siglo Médico* lo siguiente:

«Los padecimientos catarrales localizados en las vías digestivas siguen siendo muy frecuentes, revistiendo las formas de dispepsias agudas, gastralgias, enterocolitis y cólicos espasmódicos. Los afectos palúdicos también se sostienen en crecida proporción. Las fiebres eruptivas no han excedido de los límites propios de la estación en sus formas roseólicas y escarlatinosas: la viruela no ha aumentado durante esta semana. Las anginas diftericas lo han hecho en proporción escasa respecto á las semanas anteriores.»

El expresidente del Uruguay general Santos, hará en breve una excursión por las principales poblaciones de Andalucía, regresando luego á Madrid, donde pasará el invierno.

Ha fallecido en Luanco el coronel jefe que fué de aquella zona militar don Adolfo de Castro.

Parece que han sido presos los autores del robo de 4.000 pesetas cometido en Medina del Campo uno de estos días. Los malhechores abandonaron en el río el arca vacía y huyeron en un carro; pero en un encuentro con la guardia civil tuvieron que rendirse, quedando heridos un guardia y uno de los criminales.

El Diluvio de Barcelona dá pormenores de la detención del Sr. T. en la frontera. Dice que éste citó al teniente de carabineros de Llausá para hablar con él en Port-Bou. El objeto, según el detenido, era avisarle de un contrabando que se intentaba, y según el teniente, fué á hacerle proposiciones en sentido republicano. El viernes llegaron á Port-Bou algunas fuerzas del ejército, y sobre el asunto se instruye sumario.

Dos sujetos fueron detenidos ayer tarde en Vicálvaro por abusar brutalmente de una joven mendiga de 13 años de edad, á la que apalearon produciendo graves contusiones.

Ayer fué trasladado á la Cárcel Modelo desde las Prisiones Militares el señor Millán Astray.

Dicen de San Sebastián que el médico de cámara señor Riedel, al montar el sábado en un podocosec se cayó al agua delante de la caseta real, siendo sacado por los marineros de la escampavía.

Interesa á nuestros lectores conocer los siguientes artículos de la real orden del ministerio de Hacienda que publica la *Gaceta* de hoy.

Primero. Que cuando los suscritores á la prensa periódica inutilizasen las referidas libranzas especiales al llenar en ellas la explicación de su destino, puedan presentarlas al canje, con sus respectivos talones resguardos, en las expendedorías en que las adquieran, las cuales estarán obligadas á entregarles otras de la misma serie.

Segundo.—Que cuando la equivocación padecida consista sólo en el título del periódico á que se destina, pueda enmendarse la libranza de la misma letra que se haya redactado, pero sin raspadura alguna, dejando el título equivocado de modo que pueda leerse fácilmente.

Tercero. Que en la misma forma se admitan los talones resguardos que se presenten al cobro por extravío de las libranzas de que procedan.

En la segunda decena del mes corriente fueron inhumados en los cementerios de Madrid 41 individuos muertos por la difteria, 20 varones y 21 hembras, todos de tres á trece años, menos dos adultos, uno de éstos casado.

En la decena anterior ocurrieron 27 fallecimientos, 14 menos que en la segunda.

La tisis ha tenido estos días un recrudescimiento sensible por causa, sin duda, del brusco cambio atmosférico.

El día 20 fueron enterrados en Madrid nueve muertos de tuberculosis, ocho varones y una hembra, seis solteros, dos viudos y un casado, y todos adultos, con excepción de la hembra, que tenía dos años.

De los nueve, seis fallecieron en el Hospital Provincial.

Un asilado en el hospital de Valls, armado de una pequeña hacha, se dirigió á la enfermería y descargó tres terribles golpes en la cabeza de uno de los enfermos, fracturándole gravemente el cráneo.

Las lluvias torrenciales de ayer han ocasionado desperfectos en la Exposición de Barcelona.

En vías férreas de Cataluña hay también muchos destrozos producidos por las aguas.

En el próximo correo remitirá el ministro de Ultramar las leyes planteando en Cuba y Puerto Rico el juicio oral y público y varias importantes reformas, entre ellas la del procedimiento administrativo, así como los decretos relevando al intendente de Cuba, señor Arellano y nombrando en su lugar al señor Quintana, actual secretario del gobierno general.

Debiendo proveerse cuatro plazas de capellanías de número que se hallan vacantes en el real establecimiento de Santiago y Monserrat en Roma, se admiten solicitudes en el ministerio de Estado, por término de un mes, de todos los sacerdotes españoles mayores de veinticinco años, que aspiren á aquellas.

En Valencia se ha descubierto una cuadrilla de timadores perfectamente organizada, teniendo establecidas sus oficinas en una casa de la calle del Pilar.

Hace pocos días se pusieron en relación con un rico propietario húngaro, á quien pedían 20.000 francos, para revelar el paradero de un tesoro inagotable que existía en las inmediaciones de aquella ciudad.

El húngaro giró una letra, de acuerdo con la autoridad, siendo detenidos é incomunicados como individuos de la compañía dos hombres y una mujer que habitaba en la casa, ocupándoles cartas y documentos de importancia.

Ya se están colocando en Madrid y sus afueras los buzones mecánicos para las cartas, evitándose de esta manera que puedan ser sustraídas.

También han llevado los cajas de seguridad para los wagones correos, las que contendrán los certificados de valores declarados, evitándose así cualquier golpe de mano.

Los 17 wagones para el servicio de correos por los ferrocarriles de España, cuya adquisición se verificó por subasta, llegarán en breve de Alemania.

Otra aprehensión ha realizado el administrador de la aduana de Barcelona á bordo de dos vapores de los que prestan servicio entre Marsella y Sevilla. Esta vez la mercancía aprehendida consistió en varias cajitas de joyería, cuyo derecho quería eludirse.

Dentro de pocos días regresará de Vigo el señor Martos, y después de breve estancia en Madrid, irá á Barcelona.

En la próxima semana se harán en los ministerios los arreglos de personal á que obliga el decreto sobre economías.

El director de Instrucción pública, señor Nieto, que irá en breve á Barcelona á visitar la Exposición, presidirá

la apertura del curso próximo en aquella Universidad.

Los periódicos ministeriales niegan que el Consejo de Estado haya declarado la incapacidad de uno de los ministros de lo Contencioso recientemente nombrados; pero añaden que los presidentes de sección estudian este asunto.

El viernes se celebró ante la Audiencia de Calatayud la vista del proceso seguido á doce individuos de Tarazona, por la asonada ocurrida allí en el mes de Febrero último con motivo del impuesto de útimos.

El fiscal modificó, después de la prueba, su escrito de conclusiones, y pidió para los doce procesados la absolución libre.

ULTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos anteayer las siguientes noticias:

Los cassolistas y los anticassolistas amenazan convertirse en verdaderos enemigos.

A los ataques de los primeros contestan los segundos afirmando de una manera rotunda que el general Cassola no ha sido reformista sino desde el día siguiente al en que fué nombrado ministro; que hasta ese día todo lo había encontrado muy bien en la organización militar, y que sólo después de haber mirado las cosas con algún detenimiento, se convenció de la necesidad de seguir la huella de sus antecesores, si bien exagerando la nota para adquirir mayor notoriedad.

Este es el punto de mira que toman para juzgarle; el general Cassola no ha comprendido la necesidad de las reformas hasta que ha sido ministro, y si esto lo rechazan sus amigos, habrá que aceptar otra hipótesis que le favorecería menos, pues en tal caso podría creerse que, conociendo los defectos del ejército, no había querido señalarlos ni indicar su remedio, esperando que la casualidad le llevase al palacio de la calle de Alcalá, para entonces ocuparse del ejército, en beneficio propio; esto es, en busca de popularidad.

Dice á este propósito, y dice bien un diario muy discreto, que con las agitaciones que produce en la familia militar la bandera del general Cassola, no triunfa Sagasta, no triunfa el partido liberal; quien triunfa es Ruiz Zorrilla, quien gana es la república.

Mejórese al ejército moral y materialmente, y en nuestro concepto, importa todavía más lo primero que lo segundo; resuelva el Gobierno, en consonancia con las aspiraciones, ayes y quejas de la agricultura y de la industria y el problema económico que nos amenaza con el pauperismo, y déjese de decretos sobre cuestiones que no importan, sino que perjudican, y que, aunque nosotros nos preocupemos poco con las teorías constitucionales, afectan á las funciones del Parlamento, dada la Constitución que nos rige y las prácticas en que debe encerrarse la vida parlamentaria.

Hoy ha comenzado á funcionar el Tri-

bunal de lo Contencioso, y ya parece que hay crisis en su seno, por no haber podido tomar posesión uno de los ministros nombrados para este alto Cuerpo, á causa de no sabemos qué falta de condiciones.

Es de suponer que se procederá con toda urgencia al nombramiento de una persona que pueda reemplazar á la incapazada por la ley.

Aun cuando *la Correspondencia* quita importancia á las visitas del ministro de la Gobernación al general Salamanca, la creencia general es que han tenido por objeto ofrecerle, para la primera crisis, la cartera de Guerra.

Sin que nosotros lo creamos ni neguemos, hemos de consignar que los que tal dicen, se fundan para ello en que no es esta la primera vez que ha sonado el nombre del general Salamanca como candidato del señor Sagasta para ministro de la Guerra.

El señor Sagasta viene procurando, desde hace algunos meses, reanudar sus relaciones con el general Salamanca.

Al general se le han hecho muchos ofrecimientos, que no han sido aceptados.

¿Sería extraño que el señor Sagasta, que en tanto aprecia la amistad del señor Salamanca desde aquella burla del Gobierno de Cuba, haya ofrecido la cartera de Guerra al general? Pues no sería extraño, porque el señor Sagasta apela siempre á estos medios para desarmar á sus enemigos.

Y el señor Salamanca promete ser, por lo que dicen, uno de los mayores enemigos del Gobierno, en cuanto concuerden las sesiones de Cortes.

Es cosa segura, según transmite el telégrafo, que la escuadra alemana entrará en breve en el Mediterráneo; el objeto que la guía es el de tomar parte en la gran manifestación naval que preparan las grandes potencias aliadas, como aparato de fuerza desplegado á la faz de Europa.

El emperador Guillermo, de Alemania, y el rey Humberto, de Italia, pasarán revista á las escuadras inglesa, alemana, austriaca é italiana.

El número de buques de guerra fundados en Nápoles será superior, según se cree, al de las escuadras que figuraron en Barcelona, durante la estancia en la ciudad condal de S. M. la Reina Regente.

Del Exterior.

A última hora de la tarde recibimos de nuestros corresponsales en el extranjero las siguientes noticias:

Paris 24.—Se reciben noticias de Belford manifestando que reina una gran excitación en aquella plaza fronteriza, por causa del incidente del gendarme.

Varsovia 24.—El Czar, que actualmente está viajando por la Polonia, ha celebrado con el general Gourko una conferencia en Spaia, á que se atribuye gran trascendencia.

Hamburgo 24.—Con dirección á Luebeck y Meklemburgo ha salido de esta capital un cuerpo de artillería, que tiene

la misión de recorrer gran parte del Schleswig.

Paris 24.—Ha tomado tales y tan gigantescas proporciones la cuestión suscitada por el diputado obrero M. Gilly en el seno de la Comisión de presupuestos, que se dice será llevada á la Cámara.

San Petersburgo 24.—Ha estallado en Woroniesch una gran sublevación de campesinos, que se han entregado al saqueo más espantoso.

Ems 24.—El miércoles se celebrará una gran reunión, en que tomarán parte los altos funcionarios de los ferrocarriles y oficiales superiores de Alemania, para conferenciar sobre la cuestión de límites.

Berlin 24.—Se están practicando gestiones por parte de algunos agentes rusos, para reunir los fondos que se necesitan para la construcción de los ferrocarriles de Siberia.

Roma 24.—La salud del Papa es excelente, á pesar de cuanto dice la prensa, desafeata al Vaticano. Su Santidad se ocupa activamente en los preparativos para recibir la visita del emperador Guillermo.

Paris 24.—El duque de Aumale ha recibido en Monfort, una perdonada en mitad del rostro, en una partida de caza. Su estado no es grave.

Berlin 24.—Ha conferenciado con el príncipe de Bismark en su residencia de Friedrichsruhe el barón Straun, llegado recientemente á esta capital.

Ares-sur-Aule 24.—Con toda solemnidad ha sido inaugurado en esta ciudad el monumento al esclarecido francés Danton.

Viena 24.—Se desmiente de un modo oficial el rumor de que el obispo monseñor Strossmayer haya sido destituido de su cargo y llamado á Roma.

Friburgo 24.—El presidente de la Asamblea católica de esta ciudad ha recibido un expresivo mensaje del Papa, por las resoluciones favorables al Vaticano adoptadas en la misma.

Viena 24.—Ha causado un efecto deplorable la petición hecha á la Dieta de la Baja Austria por los diputados del grupo alemán, para que dicha Asamblea se asocié á las ovaciones que se tributen al emperador alemán, pues es un acto de germanismo ofensivo á la corte austriaca.

Ha llegado á esta capital el conde Kalnoky.

Atenas 24.—Se están activando á toda prisa los preparativos para que la escuadra helénica salga para las Sporadas turcas á fin de sostener las reclamaciones de Grecia en favor de los pescadores griegos.

Amiens 24.—Con asistencia de elementos oficiales y representación del Gobierno, se ha inaugurado el monumento irigido en honor del comandante Vogel, habiéndose solicitado el acto con brillantes festejos.

Belgrado 24.—Se trabaja con mucho empeño por hallar una fórmula de avenencia que determine la unión de los reyes de Servia, pero se desconfía de encontrarla.

Washington 24.—Gana mucho terreno la idea vertida por M. Sherman en la Alta Cámara, de una completa unión entre el Canadá y los Estados Unidos.

El gobierno chino ne ha querido sancionar el tratado de inmigración entre China y los Estados Unidos.

Boletín comercial

La Roda (Albacete).—Ha llovido copiosamente. Si las lluvias no persisten, habrán traído gran beneficio, tanto para las viñas y patataros, cuanto para preparar una buena sementera; en otro caso es casi seguro hagan daño en la uva, que se encuentra á punto de completar su madurez.

La cosecha de cereales ha sido regular en caudal y corta en cebada, si bien las clases son superiores.

Los datos oficiales facilitados al Ingeniero agrónomo de la provincia sobre la producción cereal en esta villa y actual cosecha, son los siguientes:

Trigo (caudal y gaja) 21.756 hectólitros.
Cebada 15.732 id.
Centeno 6.500 id.
Avena 16.896 id.

La uva muy escasa por defecto de los hielos del pasado invierno que causaron grandes daños en las cepas y además porque en el periodo de la florescencia hubo un rocío que perturbó notablemente tan importante función. Hay otras causas á más de las citadas para aumentar la escasez de la próxima cosecha de uva, y son: el cultivo incompleto por la falta de medios en muchos casos y el que estimulados los propietarios por los altos precios que alcanzaron la uva en los últimos años fizaron la producción dejando á las cepas rastras, banderas y mayor número de palgares y yemas que los debidos, esterilizando así muchos plantíos.

Son, pues, de esperar altos precios en las uvas y mostos de la próxima cosecha, tanto por la escasez de ésta en todo el país cuanto porque no hay que temer la concurrencia de los vinos italianos en los mercados franceses y éstos han de aumentar su demanda de nuestros mostos en la próxima campaña.

Precios de este mercado:
Vinos de 5 á 6 rs. arroba, nominal.
Caudal de 39 á 40 rs. fanega.
Cebada de 18 á 19.
Centeno de 26 á 28.
Avena á 12.

Medina del Campo (Valladolid).—El mercado celebrado hoy ha sido muy concurrido ahora que todos los labradores cuentan con alguna existencia y vienen á venderla á este mercado que ha estado muy animado, especialmente para el trigo, en que se ha notado mucha animación y firmeza en los precios.

El mercado de ganado lanar muy concurrido; sobre 16.000 cabezas se calculan que se han presentado, habiéndose hecho regulares transacciones; los catalanes parece ser que están ahora algo más animados.

La uva se seca por falta de agua; así que la cosecha será muy corta.

Los precios de varios artículos en el mercado son como siguen:
Trigo caudal de 39 á 39 184 rs. fanega.
Centeno á 18.
Cebada de 17'50 á 18.
Algarrobas de 17'50 á 18'50.
Garbanzos superiores á 200.
Id. regulares á 150.
Id. medanos á 105.

Bolsín del día 23.

Contado, 00'00.
Fin de mes, 00'00.
Barcelona, interior, 75'32.
Exterior, español, 77'62.
Paris, oficial, 76'15.

Cotización oficial del día 22.

FONDOS PÚBLICOS	Último precio	Variación.	
		Alta.	Baja.
Duda perpetua al 4 por 100 interior	75 15 05		
Idem id. pequeño	75 15 05		
Idem id. fin corriente	75 15		
Idem id. fin próximo	75 45 15		
Idem id. al 4 por 100 exterior	77 20		
Idem id. pequeño	77 50 25		
Duda amortizable al 4 por 100	88 10 15		
Idem id. pequeño	89 15 20		
Billetes hipotecarios de Cuba	104 35 30		
Anualidades de Cuba	00 00		
Carpotas provisionales de Cuba	00 00		
Obligaciones de Cuba	00 00		
Obligaciones del Banco Hipotecario	00 00		
Cédulas hipotecarias al 6 por 100	107 00 50		
Idem id. al 5 por 100	106 00 30		
Acciones del Banco de España	418 00 100		
Compañía de Tabacos	112 00		

Cambios sobre plazas de la península.

PLAZAS	Día	Benef.	PLAZAS	Día	Benef.
Albacet	0-50		Lorca	0-65	
Alcoy	0-15		Lugo	0-25	
Alcant	0-25		Málaga	0-20	
Almeri	0-25		Murcia	0-25	
Avila	0-50		Orense	0-15	
Badjoz	0-40		Oviedo	0-25	
Barcel	0-15		Palenci	0-25	
Bejar	0-25		P. de M	0-25	
Bilbao	0-15		Pampl	0-40	
Burgos	0-25		Pontev	0-25	
Cáceres	0-40		Roue	0-15	
Cádiz	0-15		Salm	0-25	
Cartag	0-30		S. Seb	0-15	
Castell	0-50		Santdr	0-25	
C. Real	0-50		St. Cruz		
Córdoba	0-25		Tenef	1-00	
Coruña	0-25		Santiago	0-25	
Cuenca	1-25		Segovia	0-40	
Ferrol	0-25		Sevilla	0-20	
Geron	0-25		Soria	0-75	
Gijón	0-25		Tarrag	0-25	
Granad	0-25		T. de la		
Guadl	0-50		Reina	0-65	
Haro	0-25		Teruel	0-25	
Huelva	0-25		Toledo	0-50	
Huesca	0-25		Tudela	0-50	
Jaén	0-25		Valenc	0-15	
J. de F	0-15		Vallad	0-25	
León	0-40		Vigo	0-15	
Lérida	0-15		Vitoria	0-25	
Linarás	0-10		Zamora	0-40	
Logroñ	0-40		Zarag	0-15	

Folletín

174

LA HIJA

DEL

GUARDA-BOSQUE

(Memorias de un reinado)

POR

FORQUATO TÁRRAGO Y MATEOS

Poco después salió diciendo:

—El rey os aguarda.

Leandro quedó inmóvil, y el príncipe le dijo:

—Esperaos un instante.

Y entró.

Carlos IV estaba de pie y temblando. Una palidez cubierta de manchas lividas se extendía por su bondadoso semblante. Comprendíase el sacrificio que se había impuesto y lo mucho que sufría ya que no había otro remedio sino destituir al favorito.

Godoy aparentó por el contrario estar sereno.

Acercóse al monarca, y doblando una rodilla le dijo:

—Señor, las circunstancias han llegado á tal extremo que es imposible que V. M. suspenda por más tiempo su real resolución. Reclame en nombre de la tranquilidad de nuestro trono, de los deseos del pueblo español, del aprecio con que me habeis distinguido, el decreto que tiene V. M. extendido y firmado.

¿A qué fin retardarme por más tiempo mi descanso? ¡Ah! quiera el cielo que V. M. encuentre leales servidores para que labren la felicidad de vuestra monarquía.

Carlos no contestó. La voz se le detuvo en la garganta; sus ojos enrojecidos, se llenaron de lágrimas, y metiendo la mano en el bolsillo sacó el decreto que había extendido delante del *tío Pedro*.

Al mismo tiempo de dar á Godoy aquel documento que era el de su desgracia, Carlos, que no tenía valor para más, estrechó una mano del príncipe en prueba de amistad y trató de huir ó de ocultarse en otra habitación.

—Un momento, señor, un momento, gritó Godoy: tengo que hacer á V. M. un postrer encargo.

El rey se detuvo y se volvió hácia su amigo.

—¿Qué quierdes? le contestó.

—Señor, desde este instante ya no soy nada. Todos mis amigos me han abandonado. Solo uno es el que, noble y generosamente, ha venido á salvarme de esta terrible crisis.

—¿Quién es?

—Ahora lo conocerá V. M. Desde que pierdo poder, fortuna y grandeza, mi único amigo perderá los escasos favores con que he podido recomensarle. Quiero para él, ya que le falta mi protección, que no le falte la protección de su rey.

—Cuenta con ella, dijo Carlos.

—En prueba de que tengo fe en vuestra palabra real, hé aquí á mi amigo.

Y dirigiéndose hácia la puerta entró con Leandro, el cual cayó de rodillas delante del rey.

Carlos contempló por un momento la noble y bella figura del manco: vió las lágrimas de su favorito y preguntó: —¿Qué carrera tiene este joven?

—Le nombré en tiempo de mi valimiento secretario de la embajada de Rusia.

—Desde este momento queda nombrado gentil-hombre de cámara de mi persona, dijo el rey.

Leandro besó la mano al monarca, y levantándose con profundo respeto contestó:

—En ese caso, señor, puesto que pertenezco desde este instante al servicio de V. M., cumplo á mi deber pedirle permiso para casarme.

—¿Y vas á casar! exclamó el rey sorprendido.

—Sí, señor.

—¿Con quién?

—Con una honrada joven, hija de un alférez del regimiento de caballería de Borbón.

—Te concedo el permiso, y hé aquí mi regalo de boda. A tu novia un aderezo de brillantes, y á su padre el título de capitán.

—Gracias, señor, gracias, contestó Godoy enternecido.

—Esto te demostrará que si ya no eres mi ministro eres mi más querido amigo.

Y haciendo un ademán con la mano, salió llorando del salón.

CAPITULO LIII.

De cómo nuestra historia tiene un fin igual al de los cuentos de viejas.

Dos días después de las escenas que hemos bosquejado ligeramente, y cuando la tempestad popular había pasado en virtud de la caída de Godoy, reuníase una multitud de nobles y caballeros en los salones del barón de Baniel, viéndose en los semblantes de todos una viva satisfacción, producida por el desenlace que tuvieron los acontecimientos políticos.

—Los salones estaban profusamente iluminados; numerosos lacayos vestidos con ostentosas libreas corrían en todas direcciones, atendiendo con una solicitud admirable al cuidado de los convidados, y decimos convidados porque se trataba nada menos que de celebrar una boda.

Nuestros lectores recordarán que el barón se había constituido en padrino de Leandro y Faustina; y Baniel, que tenía motivos particulares de estar de

muy buen humor, desplegaba un brillo inusitado en aquella fiesta á quien él había dado el característico nombre de *fiesta de familia*.

Desde la oración los carruajes no cesaban de vomitar convidados, y el barón no paraba en hacerles cuantos honores creía correspondientes.

A las nueve entraron el conde de Montijo y el marqués de Rubí, cuya pier-na cojeaba mucho más en aquella noche.

En los salones se hablaba de la cuestión de actualidad y de la desgracia del marqués de Bougemont, única víctima atropellada sin duda por las masas populares. Tal era la opinión general.

—Pero esta sensible pérdida se compensaba con la caída del favorito, y de aquí el que las ideas melancólicas produjesen muy poco efecto en aquellos cortesanos de oficio, que eran por lo regular insensibles al mal y al bien.

—A las diez de la noche la concurrencia era numerosísima.

Una respetable dama de la alta nobleza, tía del barón, hacía á las señoras los honores de la casa.

Hasta aquella hora nadie sabía la clase de fiesta que celebraba el barón de Baniel, y de aquí el que los comentarios fuesen asaz atrevidos unos y disparatados otros.

—¿Qué novedad es esta, querido conde? dijo el marqués de Rubí dando un terrible traspás dirigiéndose al de Montijo, en cuyo brazo se sostenía.

mela, acompañado de los tenientes señores Díaz y Albaladejo.
La música de Espada á la cabeza, la do Rayo á seguida de San Pedro Nalaco y la de Mirero corriendo, acompañaban ese acto religioso.

NOTICIAS

Según «La Luz» de Caravaca, todos están conformes en asegurar que la próxima feria debe estar animadísima en aquella ciudad (si el tiempo no lo impide).

El contratista de las casetas tiene gran demanda de ellas, y los feriantes buenos probabilidades de mojarse, aun cuando llueva, por la buena construcción que se les está dando.

En Caravaca se va á incoar el expediente necesario con el objeto de hacer patente al Gobierno los inmensos daños ocasionados por las torrenciales lluvias de estos días.

Mañana es el día igual á la noche y pasado mañana mas largas las noches que el día.

Los cantares que publica el núm. 8 de «La Enciclopedia» son originales de un joven paisano nuestro, residente en Murcia, hijo del antiguo redactor de LA PAZ nuestro amigo D. Juan Carlos Giménez.

Los nuevos suscritores de «La Enciclopedia», que ya por la novela, ya por la Guía de Murcia, así como por la fijación del tomo que debe formar al fin del año, quieran tener los números anteriores, pueden obtenerlos sin aumento de precio.

En la fiesta de la Merced tuvo una cuestión un aguacil del Juzgado municipal de la Catedral con unos guardias de seguridad, de la cual se habrá dado parte al Sr. Juez para la represión de su subordinado.

También tuvo el Sr. Eguzilz otra cuestión con otro sujeto que no le concedía derecho para tocar el pito de aviso en un tumulto.

Dos correos recibimos en la noche del domingo por la línea de Alicante, por no ser posible ni aun el trasbordo por los sitios en que la vía había quedado interceptada por las aguas: anoche recibimos los de ayer y hoy ha vuelto á normalizarse el servicio.

El 30 de Octubre se bastarán las obras que reclama el edificio Capitanía del Puerto y Comandancia de Marina de Cartagena.

Ha sido trasladado á Alicante el Secretario del Gobierno civil de esta provincia D. Rafael González, funcionario tan celoso como amable y deferente para con todos.

Dice «La Luz» de Caravaca: «Mañana, probablemente, se verificará el enlace de nuestro amigo el teniente D. Ricardo Bolt y Vidal, con la simpática y bella Srta. D. Elisa Dorado y Zafra.

Que disfruten de todo género de felicidades, desearnos á la amante pareja.»

Todavía no hemos conseguido que don R. B. y D. J. M. V., suscritores que fueron á LA PAZ en Caravaca, hagan que llegue á nuestro poder el importe del tiempo que recibieron nuestro diario: tampoco se dá por entendido D. M. de M. V., de dicha ciudad. Sentimos tener que acentuar estos recuerdos, pero no será nuestro el motivo.

Ya están trabajando los canteros en la piedra que ha de formar el pedestal de la estatua de Muñoz en la plaza de Camacho.

La compañía que viene á Romea está actuando en Lorca con gran aceptación según «El Noticiero» y allí esperan aumentar su personal.

El ilustrado jurista de Cartagena, nuestro antiguo y buen amigo D. Federico Torralba y Pedreño, ha escrito una «Gramática Francesa» que en breve verá la luz pública.

El 29 del corriente se subasta en la Administración de Aduanas de Cartagena, pañería de lana y pañería de lana y algodón en varios trozos y por 297 ptas.

Cuando dos músicos se encuentran para que no haya desaires ni dudas sobre á quie corresponde, debían callar las dos. Esto habríamos ordenado anoche de tener autoridad, cuando se juntaron en la calle del Santo Cristo, en la vuelta que dió la procesión por junto á la Puerta Nueva, pues tocando dos diferentes piezas la armonía se convierte en atronadora algaravía que desagrada.

La conducción á su ermita de nuestra patrona se ha hecho por el camino de Algezares y no por el del Palmar como dice «El Diario».

En vista del escrito del Sr. D. Manuel Quesada, el Sr. Bermúdez desiste de contar con sus paisanos y nuestros para hacer nada en honor de la memoria de Calvo.

Con la concurrencia de costumbre, anoche en el templo Catedral y hoy á salida del mismo, ha sido despedida la imagen de nuestra Patrona, trasladada hoy á su ermitorio del monte.

Hasta el mismo la han acompañado miles de almas que han animado la alegre y salutar sierra donde se asienta la ermita.

Mañana al toque de oraciones empieza en la iglesia de religiosas de Santa Isabel el novenario de San Francisco de Asis, predicando todas las noches el R. P. D. Modesto Marquinez.

También empieza en la iglesia de las religiosas Verónicas, verificándose á las 5 de la tarde, estando S. D. M. manifiesto.

En la iglesia de Capuchinas principia mañana tarde á las 4 y media, el novenario de San Francisco de Asis, y estará de manifiesto S. D. M. El día 4, propio del Santo, predicará por la mañana D. José Beneyto, cura de Molina, y por la tarde D. José Jaén, coadjutor de San Lorenzo.

El dicho día de Octubre celebrará en la referida iglesia su primera misa, el Sr. D. José Sirena.

Al bienhechor universal y protector de las asociaciones de caridad S. Vicente de Paul dedica la comunidad de sus hijas de la casa provincial de Misericordia una solemne función el jueves 27. A las 7 de la mañana el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo celebrará el Santo Sacrificio y dará lo comunión general: á las 9 y media será la función, en la que será panegirista de tan glorioso Santo, el Sr. Dr. D. Félix Sánchez García, cura propio de S. Loenzo y catedrático del Seminario.

Para mayor solemnidad estará patente S. D. M. desde por la mañana hasta las 5 de la tarde, y asistirá á la función la Capilla de música de la Sta. Iglesia Catedral.

La noticia de la desgracia ocurrida á un sacerdote, que anticípamos en nuestro número de el domingo, se ha confirmado fatalmente, pero el Sr. Ferrer, fallecido por haberle pasado por el cuello la rueda del carruaje que desde los baños de Mula le conducía al Javalí nuevo, no es el Sr. Ferrer cura de Alcantarilla, como se dijo. D. Juan Ferrer era el que decía la misa de once en Santa Eulalia. A dicho infornutadno sacerdote le acompañaba su familia que fué auxiliada en Venta Alegre.

De otra desgracia corren noticias: don Enrique Santos, hijo del apreciable director de la banda de Mula, ha sido muerto en la noche del domingo por un tal Valcarcel á consecuencia de una ligera disputa.

El sábado á las 2 y media de la tarde descargó en Caravaca una horrosa tormenta, cayendo algunas chispas en varias casas, principalmente en la de D. Vicente Hervás, en la cual ha producido destrozos en diferentes habitaciones, muy distantes unas de otras. lo que hace pensar que en ella cayeron varios rayos.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias.

Para el tomo Murcia de la obra España, sus monumentos y artes, su naturaleza é historia, que está publicando la casa de D. Daniel Cortezo y Compañía, se admiten suscripciones, ya por cuadernos á peseta, ya por tomos encuadernados, calle de Zoco, núm. 5.

También se admiten pedidos de toda la obra, ó de los tomos de Córdoba, Cataluña (2)—Sevilla y Cádiz—Salamanca, Avila y Logroño—Asturias y León—Granada, Jaén, Málaga y Almería—Castilla la Nueva (3)—Valladolid, Palencia y Zamora—Provincias Vascongadas—Aragón, Navarra y Logroño (3)—Cuba y Puerto-Rico—Extremadura—Burgos y Valencia.

Ha aquí la partida de bautismo del inolvidable Rafael Calvo:

«El infrascrito cura de esta parroquia de Santa María Magdalena de esta ciudad.

Certifico: que en el libro 38 de Bautismos al folio 37 vuelto se halla la siguiente

«Partida: Ru martes 22 de Marzo de 1842, yo el infrascrito teniente cura de esta parroquia de Santa María Magdalena de Sevilla, bauticé á Rafael, José María de la Santísima Trinidad, que nació en este mismo mes, hijo legítimo de don José Calvo, natural de Murcia, y de doña Lorenza Revilla, de Granada. A buelos paternos: D. José Calvo y D. Leonor Rubio; maternos: D. Pedro Revilla, doña Antonia García. Fueron padrinos D. Rafael Romero y D. María Revilla, á quienes advertí el parentesco espiritual y obligaciones, y lo firmo fecha *uf supra*.—F. Alonso del Castillo, cura teniente.»

Es copia de su original Sevilla catorce de Setiembre de mil ochocientos cuarenta y ocho.—Dr. José Artiga.
Hay una rúbrica y un sello.»

Se ha publicado el núm. 8 de la revista semanal «La Enciclopedia», el cual contiene lo que expresa el siguiente SUMARIO.—Nueva advertencia.—Base de la civilización.—Apuntes para una monografía del escultor D. Santiago Baglietto. I.—Los animales productores ó conductores de la diarrea.—Sicología literaria.—Un drama en tiempo de Catalina II. continuación.—Cantares.—Mis deseos.—Miscelánea.—PASATIEMPOS.—Problemas.—Charada.—Géografico.—Soluciones del número anterior.—Guía de Murcia.—Colegio de S. Antonio, conclusión.—Academia preparatoria.—Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes.—Idem de la Purísima.

VARIETADES

Rima

La Reina que enloquecía por D. Felipe el Hermoso, la tumba al ver de su esposo —; Todo está allí — se decía. Sus restos exhumó un día, mas, nada allí vió, y así, en vez del — todo está allí, — desde tan triste ocasión, señalando al corazón, decía: —; Todo está aquí!

camp oamor.

OBSEQUIO

A NUESTROS SUSCRITORES

Vista panorámica de Barcelona, con las escuadras extranjeras: La sacra familia del Pajarito: La Capitulación de Breda, ó sea el cuadro conocido por las Lanzas: El entierro del condestable D. Alvaro de Luna: El Pismo de Sicilia.—Todas estas

grandes y notables oleografías de esos grandes cuadros, que suelta no se pueden obtener por menos de tres pesetas, las ofrecemos, tomando lo menos dos, con un diez y seis por 100 de rebaja ó sea cinco pesetas cada par.

También nos quedan algunas de *Maria Magdalena* que se vendían á dos pesetas y las ofrecemos á los suscritores de LA PAZ por una y cincuenta céntimos.

COLEGIO

DE LA PURISIMA

Queda abierta la matrícula en este acreditado establecimiento para la primera y segunda enseñanza y carreras especiales.

Deseoso su director de contribuir en cuanto esté de su parte á la mas delicada vigilancia de los alumnos que á él concurren, tiene el honor de poner en conocimiento de los padres y encargados que durante el presente curso serán sacados á paseo diariamente por el presbitero D. Ricardo Belmonte.

También tiene el gusto de participar que queda abierta la enseñanza de párvulos á cargo del reputado profesor ano Juan Leandro.

GRANDES GABINETES

FOTOGRAFICOS

DE JOSÉ V. OLIVARES

PLATERIA,

MARINA ESPAÑOLA,

79

11

Murcia. Cartagena

En estos grandes establecimientos se hacen con prontitud y esmero toda clase de trabajos concernientes al arte fotográfico.

PRECIOS ECONOMICOS.

AVISO

Los suscritores de fuera que no quieran se les suspenda el envío, como venimos haciendo ha tiempo con los que no van al corriente, se servirán saldar su cuenta antes de finar el mes actual. Libranzas se venden en todos los pueblos.

GRAGEAS SAEZ

recomendadas por los especialistas, curan radicalmente las irritaciones, purgaciones, gota militar, estrecheces de la uretra, derrames seminales, incontinencia de orina, su composición es vegetal é inofensiva. Frasco con 100 grageas 12 reales. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, Dr. Sáez, Barcelona. 18

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 5 céntimos línea, por tres ó cuatro 5 céntimos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan en las líneas del tipo: ocho á una columna. Reclamamos recibos, remitidos y anuncios oficiales, á 10 céntimos línea: comunicados desde 25 céntimos línea adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100: pago á la entrega de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Señales de defunción ó funeral. A una columna 7 pías. en la 1.ª y 3.ª en 4.ª página. A dos columnas 12. Mayor tamaño á precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis á los que imprimen las esquelas en nuestro taller.

Almanaque.

Setiembre, 30 días.

Sábado ..	1	8	15	22	29
Domingo ..	2	9	16	23	30
Lunes ..	3	10	17	24	31
Martes ..	4	11	18	25	
Miércoles ..	5	12	19	26	
Jueves ..	6	13	20	27	
Viernes ..	7	14	21	28	
Miércoles 26.	SALIDA.		PUERTA.		
Sol	5-51m.	5-51 t.			
Luna	9 15 n.	10-45m.			

Boletín religioso.

Santora.—Mañana: S. Lope ob. y cf. y sta. Maria de Cervellon vg. *Juánelo*—Mañana en la iglesia de las Capuchinas, y se aplica por D. Dolores Hernández, misas de medias horas, y en la de la Merced por D. Luis Muñoz, misas de medias horas.

Auncios.

NODRIZA Teresa Alcántara, de 22 años, casada, primeriza, leche de cuatro meses, desea cria para su casa, ó en buenas condiciones para la de los padres del niño que le confíen. Barán razón en la Cruz de Churra, casa de su tío Antonio Alcántara. P—8—7

HUESPEDES

Calle de Montijo, número 31, se admiten y se les dá buen servicio.

NO HAY MUJERES MAL PARECIDAS.

Crema de nieve y polvos de fresa. Con estos dos grandes y baratísimos descubrimientos para el rostro, «verdaderos talismanes de tocador», ya no hay mujeres feas, y las hermosas y graciosas serán semidivinas, no tendrán granullaciones, paño, pecas, y conseguirán un cutis blanco, sano, limpio, transparente, terso y sin arrugas más de 50 años. Crema, 1'50 pesetas bote de 60 granos. Polvos, 1 y 2 bote blancos y 1'50 rosado para páldas. En Murcia, hace los pedidos Almazán, calle de Zoco, núm. 5

Parsons, Graepel y Sturgess

(ANTES PARSONS Y GRAEPEL)

ALMACEN 16 MONTERA 16 DEPOSITO CLAUDIO COLLO, 43 Madrid. APARATOS para gaseolos. Catálogos gratis y franco. Sucursal en Valladolid; acera de Recoletos, 6.

NO MAS CALENTURAS

Las piloras de RIAZA de Pérez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta el día, para curar RA DICALMENTE las fiebres intermitentes ya sean tercianas, cuartanas ó cotidianas. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía más segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 5 pesetas la caja, de 80 piloras y 3 pesetas la media caja con 40.—En Murcia, farmacia de los Sres. Pino y Vivo, Martínez, Cortina, Farmacia catalana y demás farmacias y droguerías. Alhama, Sr. Rodríguez.—Bullas, Sr. Martínez Valero.—Cartagena, Sr. Rizo (droguería)—Lorca, señor Sastre, y en Madrid, en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

ULTIMA PUBLICACION

DE EL COSMOS EDITORIAL

Pierre Loti

MI HERMANO IVES

Versión castellana de Antolin San Pedro.

Esta novela se encuentra de venta en «El Cosmos editorial», Arco de Santa Maria, 4, bajo, Madrid, y en todas las librerías, al precio de 2'50 PESETAS en rústica, y 3 PESETAS en tela. De los pedidos se encarga nuestra administración, Zoco, 5. Nota. En América fijarán el precio los señores corresponsales

MEDICINA REGENERADORA
Cura radicalmente y para siempre la Escrófula, Herpes, Erupciones, Llagas, Enfermedades secretas, y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean.

ZARZAPARRILLA DEL DR. AYER
Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre.

Al por mayor
Sociedad Farmacéutica Española G. FORMIGUEBA Y C.
BARCELONA

LA CABEZA REGENERADA
POR EL ACEITE SEIREP, CON JUGOS DE SANDALO

Ultimo y portentoso descubrimiento. Especifico soberano de reconocido eficacia en sus múltiples aplicaciones. Reproduce en realidad el pelo y lo desarrolla; contiene instantáneamente su caída, le reserva el color natural y aun se lo devuelve cuando cona, si se usa con constancia; lo limpia y lo embellece extraordinariamente, comunicándole vigor, brillo, flexibilidad y lozanía; cura la caspa y las erupciones cutáneas, la irritación y las comezones, y bajo su acción benéfica desaparecen los dolores de cabeza, jaquecas, neurálgias, mareos, pesadez, vapores, vaitidos y accidentes nerviosos.

El Aceite Seirep combate también, con éxito siempre favorable el reuma y toda clase de dolores cualquiera que sea su naturaleza, su origen y la parte del cuerpo que afecten; robustece los miembros débiles hace funcionar los músculos con desembarazo y soltura, es preservativo poderosísimo contra todas las enfermedades contagiosas, y bálsamo inmejorable para las heridas, cortaduras, contusiones y que aduras que cura con asombrosa rapidez, y cuyo dolor calma en el acto. Todas estas virtudes que cada uno puede probar, las ofrece el ACEITE SEIREP bajo las formas agradables de la mas exquisita perfumería.

Hay frascos á 1'25, 2'50 y 5 pesetas uno

TARJETAS DE VISITA
En la imprenta de este periódico se hacen desde el infimo precio de 2 pesetas el 100, en adelante.

Imprenta de LA PAZ.

LA MODA ELEGANTE
ILUSTRADA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS. — AÑO XLVI.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como *La Moda Elegante Ilustrada*, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestí con toda su economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenecan.—*La Moda Elegante Ilustrada* dá en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños, grandes hojas con patronas trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores, y escogida lectura.—Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año, hasta pesetas 4,25 el trimestre. Se remite gratis un número de muestra y el prospecto, á toda señora que se sirva pedirlo por carta á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*.

ALCALA, 23, PRINCIPAL.—MADRID.
En Murcia, calle de Zoco, núm. 5

LA ILUSTRACION
ESPAÑOLA Y AMERICANA

Revista Especial de Bellas Artes, Literatura y Actualidades (AÑO XXX)

Publicanse al mes cuatro números de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, debidos al lápiz y al buril de nuestros mejores artistas. Cuando las circunstancias de la actualidad lo exigen, se distribuyen **Suplementos**, gratis para los **Sres. Suscritores**.

PRECIOS DE SUSCRICION.

MADRID:
Un año, 35 pesetas.—Seis meses 18 pesetas. Tres meses 10 pesetas

PROVINCIAS:
Un año, 40 pesetas.—Seis meses, 21 pesetas.—Tres meses, 11 pesetas

ADMINISTRACION. CARRERAS, 12 MADRID.
Calle de Zoco, núm. 5, en Murcia, se sirven los pedidos.

Las nuevas máquinas para coser

NAUMANN

Son las mejores del mundo y han obtenido últimamente el premio más alto en la Exposición de la Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia. Se pueden adquirir por UNA ó DOS pesetas semanales.

en Murcia, Principe Alfonso, 18